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文娱

齐鲁当代摄影艺术展开幕

《二战劳工幸存者》震撼人心
本报讯（记者 霍晓

蕙）12月10日上午，山东博
物馆汇聚了省内众多摄影
界人士和摄影爱好者。继

“首届齐鲁当代摄影艺术
展”去年成功举办之后，由
齐鲁摄影学会和山东工艺
美术学院共同主办的“第二
届齐鲁当代摄影艺术展”在
这里隆重开幕，为观众奉献
了一场视觉盛宴。本次展览
展出的326件作品延续了上
届展览“办齐鲁摄影文化盛
会”的办展理念。

展厅入口处，此次大展

的最高奖“金小孔奖”获奖
作品之一《二战劳工幸存
者》巨幅图片震撼人心，许
多观众驻足观看、细细品
味。展出的作品有自然风
光，有现场纪实，形式上包
含传统摄影和实验性影像，
丰富而多元，很多作品体现
出摄影家对生活和生命的
敬意。《路边小店》和《二战
劳工幸存者》（组照）等纪实
影像以历史和现实生活为
依托，具有强烈的视觉震撼
力，让人感叹；《祭奠的日
子》、《废墟里的童年》、《农

民工生存档案》（组照）、《娶
亲》等作品将稍纵即逝的日
常生活的瞬间，以最有力的
形式化为永恒，体现出摄影
家对生活的关注与思考。

齐鲁摄影学会执行主
席曾毅介绍，“第二届齐鲁
当代摄影艺术展”从今年5
月征稿以来，在短短几个月
时间里，收到来自山东各
地 5 7 0 多 位 参 赛 者 的
8000幅（组）参赛作品，
可以说，这次展览是
齐鲁摄影群体的一
次集中亮相。

本报讯 12月10日，
黑龙江省山东籍书画家首
届书画作品“回家”巡展在
泉城公园和禾美术馆举行，
这是黑龙江省山东籍艺术
家首次在山东举办大型书
画展览。

“家乡的道路变宽了，
楼宇更多更高了，城市面貌
更加整洁现代了，但是唯一
没变的却是骨子里的气质，
山东人顶天立地的性格和
坚韧不拔的精神仍然在这
片土地上。”山东莱州籍的

著名画家洪家武说起回乡
感受时的这番话也许最能
代表回乡艺术家 们 的 心
声。此次“绿叶对根的情
谊”主题书画展展出了“冰
雪画”、版画、国画作品55
幅，还有101幅作品进行现
场拍卖。通过此次在家乡
办展，将闯关东者的风采
呈现给家乡人民。据了解，
此次展出截止到1 2月1 7
日。接下来，将陆续在山东
各地进行巡回展出。

（本报记者）

本报讯（记者 倪自
放）新版《亮剑》将于12月
18日亮相卫视荧屏，该剧
导演杨阳12月10日接受采
访时表示，之前李云龙的形
象很经典，但可以超越，
新版《亮剑》中黄志忠饰
演的李云龙让人惊喜。

新版《亮剑》在筹
备期间就备受瞩目，
片方邀请女导演杨阳
执导，也引来各方的
质疑和猜测，尽管杨
阳 之 前 执 导 过《 牵
手》、《牛玉琴的树》、
《记忆的证明》等优

秀电视剧，但业界
对于一位女导演
如何重塑“李云
龙 ”这 样 一 位
经典战神还是

有点疑惑。
新版《亮剑》

中李云龙的扮演者
黄志忠用“文艺女青
年”这个词来形容导
演 杨 阳 ，对 此 杨 阳
说：“我可能比较理

想主义吧，好像剧中的赵
刚。”杨阳表示，之前李云龙
的形象很经典，但可以超
越，新版《亮剑》中黄志忠饰
演的李云龙让人惊喜，“黄
志忠饰演的李云龙不是一
个单面的人物，不是那种只
会说粗话、只会骂人的人。”

新版《亮剑》里感情戏
大增，面对质疑，杨阳说，这
一版的李云龙是一个更加
接地气的男子汉大丈夫，

“首先，感情内容是都梁老
师亲自增加的，他一定有自
己在创作上的道理。其次，
就我个人的理解，李云龙的
这种恋爱，并没有脱离战场
背景。因为这版不是一个
只有打打杀杀的事情，是
讲人怎样在战争中成长、
怎样被战争所改变，就是
讲了一个战将成长的经
历。剧中的这段爱情，我觉
得写得让人很感动，让李
云龙领悟到除了打仗和拼
杀以外，人还需要更美好
的东西，或者他为了什么
去打、为了什么去拼。”

秋拍市场行情平

淡，经济形势惹的祸？

日 前 举 行 的 北 京 保 利
2011秋季拍卖会“中国近现代

十二大名家书画夜场”上，徐悲鸿代
表作、国家一级文物《九州无事乐耕
耘》以2 . 668亿元成交，刷新徐悲鸿
作品拍卖成交价世界纪录。尽管如
此，今年秋拍总体却趋于平淡。

雅昌艺术品市场监测中心负责
人关予在8日举行的“中国艺术品高
峰论坛暨芷兰雅集2011年度峰会”
上表示，截至目前今年秋拍成交额
约为380亿元，预计会低于今年春
拍。已经结束的中国嘉德2011年秋
拍，经过五天激战共成交38 . 58亿元
人民币，相比去年同期41 . 33亿元的
成交总额略减。

众多与会业内人士表示，今秋
经济形势不好，很多拍卖公司在四
五个月前就感到了压力。北京保利
国际拍卖有限公司执行董事赵旭表
示，秋拍质量总体上跟春拍差不多，
但保利选择在秋拍上把不少底价高
的拍品撤掉了。

艺术品进入“财富

投资时代”，艺术价值

让位于经济价值？

与会专家提出，随着中国社会
发展，公众如今越来越关注艺术品
的财富价值和投资性，在收藏艺术

品的同时，其价值评判标准正在发
生很大变化。

艺术品市场专家、中央美术学
院人文学院艺术管理学系教授龚继
遂说，艺术品确已进入财富投资时
代，主要有三个标志：

首先，从拍卖公司、市场成交总
规模上看，其经济体量已经相当大；
其次，艺术品作为财富是资产配置
的一部分，这种观念已经深入人心；
第三，中国市场上的艺术品投资行
为踊跃，大量基金会持币待购，还有
艺术品交易所、艺术品衍生出来的
股权交易概念等。作为艺术品投资
基金，在全球范围内都没有中国的
这种规模和热情。

北京荣宝拍卖有限公司总经理
刘尚勇说，随着艺术品进入高价投
资时代，除了收藏欣赏价值，我们再
也不能回避它的财富价值了，因此
要激发大家从财富价值的角度，来
重新审视艺术品。

扩容还是收缩，

艺术品拍卖市场走

向何方？

近年来社会舆论质疑艺术品拍
卖市场过快增长，但市场中仍然不断
涌现新加入者。北京艺融国际拍卖有
限公司成立于2011年5月，在今年的秋
拍中以9 .9亿元的总成交额异军突起。

目前全国有拍卖公司600多家，
竞争几乎进入到了白热化状态，为

何要在此时入市？艺融国际执行董
事蒋伟说，艺术品拍卖行是以艺术
品为载体的财富管理公司，中国很
快会进入到全球化发展的进程中
去，我们看好中国艺术品市场的发
展。此外，我们的金融背景使我们拥
有很多财富管理客户。

蒋伟说，相对于传统的房地产投
资、企业投资、股权投资、证券市场投
资等领域，艺术品还是一个新兴市
场，这对客户非常具有吸引力。不同
于传统拍卖公司服务对象以行家为
主，我们希望通过拍卖业务把50%的
财富管理客户带入到艺术品消费层
面，把10%的客户带入到艺术品投资
层面，而把1%的人带入到收藏层面。

北京匡时国际拍卖有限公司董
事长董国强表示，现阶段要给出“中
国人买艺术品纯粹是出于热爱传统
文化”的判断是不现实的，但艺术品
有了投资价值，参与的人越来越多，
社会关注的程度也越来越强，这从
客观上还是推动了整个社会对传统
文化的重视，中国的艺术品价格高，
让百姓提高了文物保护意识，因此
拍卖市场发展前景是广阔的。

新华社北京１２
月１０日专电

新华社记
者 郭宇靖

张舵

“闯关东”的山东籍书画家

“回家”巡展

新版《亮剑》导演杨阳：

黄志忠版李云龙让人惊喜

今年行情趋向平淡

三问中国艺术品秋拍市场
金秋时节，艺术品拍卖市场除了个别亮点外，总体趋向平淡。如何解读今年秋拍市场信

号？艺术品收藏价值是否会让位于投资价值？拍卖市场将走向何方？带着这些话题，记者日
前采访了在北京参加“中国艺术品高峰论坛暨芷兰雅集2011年度峰会”的专家和业内人士。

无上央视春晚打算
本报讯（记者 任磊磊）10日，

小沈阳、李晟等明星在北京为自己
主演的新剧《怪侠欧阳德》作宣传，
作为江苏卫视的开年大戏，该剧还
汇集了赵本山、小沈阳妻子沈春阳、
赵家班演员毕畅等明星。谈到春晚，
小沈阳则表现得事不关己，表示自
己正在拍戏，没有考虑上春晚的事。

小沈阳在发布会上特别感谢师
傅每次都会全力帮助自己，“师傅非
常支持我全面发展，并且特别支持
我往演戏方面发展，师傅说我演戏
特别有天分。另外师傅还亲自客串
剧中‘怪老子’一角，无论是在戏里
还是在戏外，我觉得师傅对我来说

永远都像我的父亲一样！
有师傅给我坐镇，我特别有底
气。”

对于之后是否考虑全面转型专
心做演员，小沈阳表示绝不会放弃
自己的小品和二人转演员身份，但
会考虑接拍更多的影视剧，尝试不
同的角色。

央视春晚日益临近，小沈阳似乎
并无压力，他轻松地表示，目前正在拍
戏，对春晚一事完全不知情，暗示自己
今年并无上春晚的打算。不过，发布会
上，小沈阳首次透露，初步确定今年将
参加江苏卫视的春晚，“到时我会有新
段子，为大家带来新的惊喜。”

1问：

2问：

3问：

导演杨阳（左）和黄志忠

观众
观 看 摄影

作品《二战
劳 工 幸 存

者》。摄影 本
报记者 左庆

小小沈沈阳阳
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